寒河江市教育委員会会議録

平成30年7月24日 開会

寒河江市教育委員会

平成30年7月24日(火曜日) 寒河江市教育委員会

○ 出席委員(5名)

教育長 軽 部 賢 委 員 鈴 木 淳 一 委 員 國 井 晴 彦 委 員 髙 橋 まり子 委 員 鈴 木 多鶴子

- 欠席委員(0名)
- 事務局職員の職氏名

学校教育課長 佐 藤 和 好 指導推進室長 山 口 義 博 生涯学習課長 高 林 雅 彦 スポーツ振興室長 鈴 木 隆

○ 委員会日程

教育委員会日程 平成30年7月24日(火曜日) 午後1時30分 開 議 市役所1階 401会議室

- 1 開 会
- 2 議事録承認
- 3 教育長報告
- 4 議 事

議第17号 平成31年度使用教科用図書の採択について 議第18号 寒河江市スポーツ推進審議会委員の任命について

5 閉 会

会議に付した事件

教育委員会日程に同じ

1 開 会 午後1時30分

○軽部賢教育長

それでは、ただいまから教育委員会を始めたいと思います。

2 議事録承認

○軽部賢教育長

初めに前回の会議録の承認についてお願いします。 (前回会議録を回覧の上、全出席委員が署名を行った。)

3 教育長報告

○軽部 賢 教育長

6月21日、醍醐小学校の校内授業研究会で6年生の算数の授業をみせていただきました。その後、白岩小学校5年生が、「学びの里 TASSHO」で宿泊学習をするということでしたので、参観をさせていただきました。午後から西村山学校保健会総会に常任理事として出席し、平成29年度の事業と平成30年度の事業計画について協議をいたしました。

6月22日、柴橋小学校の校内授業研究会を参観させていただきました。算数と国語の研究授業が多い中、4年生の社会科の授業、水について学ぶ授業でした。

6月23日、西村山地区中体連カヌー競技大会が月山湖でありましたので、激励に行ってまいりました。

6月25日、市教育研究所研修部会の陵西学区研修部会が醍醐小学校で行われ、参加させていただきました。地元出身者で現在名古屋学芸大学大学院教授の佐藤洋一先生による「新学習指導要領における資質能力の育成」についての講演を聞かせていただきました。17時から臨時校長・給食主任会議を文化センターで開催いたしました。学校給食異物混入対応マニュアルを作成しましたので、その説明をさせていただきました。

6月26日、午前、寒河江小学校の3年国語と6年算数の授業を参観させていただきました。午後から、山形県学校給食会の新理事長小林正次様が新任のご挨拶にいらっしゃいましたので学校給食における異物混入対応マニュアルなどについて説明をし、理解を求めたところです。

6月27日、午前中、西村山地区中体連陸上競技大会が ND ソフトスタジアムで行われ、応援に行ってきました。午後から青少年育成市民会議総会が文化センターで開催され、 挨拶をさせていただきました。

6月28日、寒河江自動車学校を訪問し、荒川執行役員管理者にさくらんぼマラソンの 御礼を申し上げて参りました。今年は大変マナーもよく、ゴミも少なくなったとおっしゃ っておりました。 6月29日、西村山地区研究主任研修会があり、西村山教育長会が主催者ということで、 主催者の挨拶をしました。その後、宮宿小学校の小山田正幸校長先生が「研究主任に期待 すること」と題して講話を行いましたので、聴講させていただきました。

7月1日、JOC水泳山形県予選会が寒河江市民プールでありましたので挨拶をしました。その後、スケートボードパークで行われていたアジアチャレンジ2018スケートボードフェスティバルを参観させていただきました。学校教育課職員で参加者にユッケジャンを振る舞っております。午後から、第48回さくらんぼの都市(まち)さがえ全国俳句大会記念講演表彰式が文化センターでありました。エッセイストの岸本葉子氏の記念講演のあと、表彰式があり、学校賞として西根小学校と陵南中学校に表彰状を授与いたしました。

7月2日、中央公民館運営審議会において委嘱状を交付し、挨拶をしました。

7月3日、午前、市教育委員会学校訪問があり、委員の皆さんと一緒に南部小学校を訪問させていただきました。午後から遊学館で家庭教育支援フォーラムがあり、東北福祉大学の大西孝志教授が「ちょっと気になるあの子への正しい理解と適切な対応」と題して講演がありましたので聴講してまいりました。

7月4日、陵南中学校3年生の合同社会科を参観させていただきました。大正14年生まれ93歳の東海林さんがシベリアに抑留された時の経験談を聞くという、3年生の社会科(歴史)の授業を見せていただきました。

7月5日、西村山市町教育員会連絡協議会総会と教育委員研修会に委員の皆様方と一緒に出席いたしました。

7月6日、市教育委員会学校訪問ということで陵東中を訪問いたしました。午後から、 澁江学美県教育次長と義務教育課長補佐が来庁されて、県の特産であるさくらんぼへの 関心を高める取組を一層進めて欲しいこと、県教育委員会の「子どもベンチャーマインド 育成事業」も活用して欲しい、等の話を伺いました。

7月7日、「寒河江さくらんぼ大学」の開講式があり、さとみの漬物講座企業組合理事長の新関さとみ先生の講演がありました。

7月9日、午前中、イメージアップ推進会議に出席し、「さがえ元気づくりアワード2017」の選考に携わりました。芸術文化振興部門として全国大会の金賞を受賞した寒河江中部小学校の金管バンドと、陵南中の太田優芽さんが「社会を明るくする運動作文コンテスト」で日本更生保護女性連盟会長賞を受賞したということでノミネートされております。夕方からは教科用図書採択協議会があり、中学校の道徳と小学校の全科目についての会議に出席をしました。

7月10日、市小学校水泳競技大会があり、委員の皆様と出席させていただきました。 その後、長生園の川越園長にさくらんぼマラソン大会の御礼を申し上げてきました。

7月11日、第1回寒河江市教育事務評価委員会議があり、挨拶をさせていただきました。その後、陵南中学校の総合的な学習の時間の助言者ということで招聘されておりまし

たので、出席いたしました。修学旅行で見学してきた場所をもとに市に対して提言を行う 授業でした。教育や食、観光などについてクラス毎に調べて提言するものでした。私のほ かに、会社社長、市職員、神輿の祭典実行委員長等が出席されておりました。教育につい ては子供たちは英語教育の充実や留学等への関心が高かったと感じました。

7月12日、臨時西村山校長会議があり、尾花沢市内小学校教諭不祥事に関わって、那 須隆秀管理主幹より指導がありました。

7月13日、委員の皆さんも参加いただきました東北6県市町村教育委員会連合会教育委員・教育長研修会がございました。午後から図書館協議会実行委員会が市立図書館であり、辞令書を交付して挨拶をさせていただきました。図書館の事業について各方面から建設的な意見をたくさんいただき、大変有意義でありました。

7月14日、「寒河江さくらんぼ大学」の地域発見学部があり、この日は幻の梅、谷沢梅についての講習会があり、参観させていただきました。

7月16日、寒河江市民ラージボール卓球大会で来賓の挨拶をさせていただきました。 7月17日、午前中、市長、副市長、教育長、課長等と町会長連合会との懇談会が行われました。教育委員会に関することとしては、通学路のブロック塀の安全管理、今後の中学校の在り方・適正規模等について話題になりました。午後からは8月3日に予定されている山形県市町村教育委員会大会実行委員会と事務局会議が行われました。

7月19日、郷土館で避難訓練がありましたので参観いたしました。その後、寒河江中部小学校4年生のネットモラル教室を参観させていただきました。引き続き、陵南中学校で寒河江大根を使った給食試食会があり、副市長、学校教育課長、指導推進室長と2年4組の調理実習に参加させていただきました。寒河江大根を使った3種類の料理を試食させていただきました。この中から後日、1ないしは2種類のメニューが給食に出されるということです。午後から、モンテディオ支援の会総括会議に出席し、29年度の事業報告と30年度の事業計画について協議をしました。

7月20日、議員懇談会があり、南部小学校と陵南中学校の学校給食異物混入と、対応マニュアル等について説明をいたしました。夕方、7月末で退任する3名のALTに総務大臣からの絆大使の任命書を授与させていただきました。

7月21日、中体連県大会バレーボール、バスケットボール競技の激励をし、夕方にジュニア駅伝競走大会結団式に出席しました。

7月23日、寒河江中部小学校長を最後にご退職された佐藤藤彰先生の死亡叙勲授与に村山教育事務所江川久美子所長と一緒に訪問してまいりました。その後、寒河江市の表彰審査会、午後からは公益財団法人日本公衆電話会の副支部長さんがいらっしゃって、寒河江市の小中学校に「こども手帳電子版」を寄贈していただきました。

教育長報告については以上でございます。

4 議事

○軽部 賢教育長

これより議事に入ります。最初に議第17号 平成31年度使用教科用図書の採択について、を議題とします。事務局より説明をお願いします。

○山口義博指導推進室長

それでは資料1ページをお開きください。議第17号 平成31年度使用教科用図書の採択について、寒河江市立小中学校の平成31年度使用教科用図書を次のとおりに採択するものとする。理由、寒河江市立小中学校の平成31年度に使用する教科用図書を採択する必要があるので提案するものである。次のページをお開きください。別紙1になります。平成31年度使用教科用図書小学校の一覧があります。教科・種目・発行者の順に読み上げていきます。

国語・国語・光村図書出版、国語・書写・東京書籍、社会・社会・東京書籍、社会・地図・帝国書院、算数・算数・新興出版社啓林館、理科・理科・東京書籍、生活・生活・大日本図書、音楽・音楽・教育芸術社、図画工作・図画工作・日本文教出版、家庭・家庭・開隆堂出版、保健・保健・学研教育みらい、道徳・道徳・学研教育みらい。

続きまして、別紙2、平成31年度使用教科用図書の中学校一覧につきましては、新しく採択された道徳のみお知らせをいたします。道徳の教科書は発行者東京書籍の教科書に決定しました。

以上、ご提案申し上げます。

○軽部 賢教育長

ただいまの説明について、質疑、ご意見等はございませんか。

○鈴木多鶴子委員

小学校の教科書の採択については前回の会社と全て同じものでしょうか。

○山口義博指導推進室長

前回と同じです。

○軽部 賢教育長

平成31年度の1年だけということになりますので、これまで使用していたものを引き続きという形になっております。

その他ございませんか。他になければ採決したいと思います。

議第17号平成31年度使用教科用図書の採択について、を原案のとおり決定することにご異議ありませんか。

(異議なしの声あり)

それでは原案のとおり決定いたしました。

続きまして、議第18号 寒河江市スポーツ推進審議会委員の任命について、を議題と します。事務局より説明をお願いいたします。

○鈴木 隆スポーツ振興室長

議第18号寒河江市スポーツ推進審議会委員の任命について、寒河江市スポーツ推進 審議会設置条例第5条の規定により別紙のとおり任命するものとする。理由としまして は任期満了に伴い、新たに委員を任命しようとするものであります。任命者につきまして は、別紙の資料にございますとおり10名でありまして、読み上げていきたいと思います。

1号委員 遠藤正幸さん 寒河江市体育協会代表、1号委員 小松栄一さん 寒河江市医師会代表、1号委員 大泉邦彦さん 寒河江市スポーツ推進委員会代表、1号委員 小林孝弘さん 寒河江市校長会代表で柴橋小学校長、1号委員 池田昌子さん 寒河江市総合スポーツクラブ代表、1号委員 柴崎美枝さん 寒河江市スポーツ少年団代表、1号委員 大友亜美さん 寒河江青年会議所代表、1号委員 本橋昭人さん 障がい者関係代表、2号委員 椎名誠さん 公募委員、2号委員 竹田茂さん 公募委員、以上であります。

再任の方につきましては遠藤正幸さん、小松栄一さん、大泉邦彦さん、柴崎美枝さん、本橋昭人さんの5名となり、他の5名は新規の任命となります。なお、任期につきましては、平成30年8月1日から平成32年7月31日までの2年間であります。以上よろしくお願いします。

○軽部 賢教育長

ただいまの説明について、質疑、ご意見等はございませんか。なければ採決をしたいと 思います。議第18号寒河江市スポーツ推進審議会委員の任命について、を原案のとおり 決定することにご異議ありませんか。

(異議なしの声あり)

議第18号は原案のとおり決定いたしました。

本日予定しております議案については以上になりますが、皆さんからその他としてな にかございませんか。

○髙橋まり子委員

先程お話の中で、通学路のブロック塀の安全管理についてお話がありましたが、ブロック塀の現状況を教えていただけますか。

○佐藤和好学校教育課長

ブロック塀につきましては、市内小中学校の敷地内には調査の結果、ブロック塀はあり

ません。

通学路にある一般の市民の方の住宅ブロック塀につきましては現在、学校を通じて調査をしており、数多くブロック塀が存在しております。そこで、ブロック塀の補強の予算を持っている建設管理課と話し合いをしながら、今後の対応等を考えていきたいと考えております。

一般の市民の方の住宅ブロック塀につきましては建設管理課が対応することになりますので、学校教育課としては学校で調べていただいたブロック塀に対してどのような対応がなされたかについて学校に結果としてお知らせしていくということで現在進めております。

○軽部 賢教育長

その他、ございませんか。 他になければ、以上で教育委員会を閉会したいと思います。

5 閉 会 午後1時57分